

Prorrogado el convenio que desarrolla programas de desarrollo

Redacción

La Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Ambiente ha hecho público el acuerdo para la prórroga del convenio de colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino y el Gobierno de Castilla-La Mancha, para el desarrollo de programas piloto de desarrollo sostenible del medio rural en varias zonas de la comunidad, entre ellas el Campo de Montiel.

La prórroga se realiza a iniciativa del Gobierno de Castilla-La Mancha, dado que algunas acciones no se han podido completar dentro del plazo inicial que se extendía a 2009 y tiene vigencia hasta el 31 de diciembre de 2010.

La comarca del Campo de Montiel comparte cuadro de actuaciones con la Sierra de Alcaraz-Sierra del Segura, en Albacete. Para este amplio territorio se contemplaban en el convenio sendas acciones. Por un lado, la construcción de dos centros comarcales de emergencia en la Sierra de Alcaraz y el Campo de Montiel, con un montante de 3.200.000 euros. Y por otro lado, la mejora de caminos rurales en la Sierra de Alcaraz y el Campo de Montiel, en este caso con un presupuesto de 1.929.800 euros. El presupuesto total para esta zona ascendía, por lo tanto, a 5.129.800 euros.

El montante global del convenio, del cual también se benefician la Sierra Norte de Guadalajara, la Serranía de Cuenca y los Montes de Toledo, asciende a los 15.825 euros.

El fin último del convenio, más allá de posibilitar acciones concretas, es servir como laboratorio a escala real donde aplicar estrategias de colaboración y cooperación entre las administraciones, de las que se deriven modelos de acción, pautas de comportamiento y directrices de aplicación para la referida Ley, todo ello desde la óptica de compatibilizar los objetivos de conservación y respeto del patrimonio natural con los de desarrollo socioeconómico sostenible del conjunto del territorio concernido.

Ante la demanda de proyectos en diversas medidas que no poseían financiación específica

'Tierras de Libertad' quiere reorganizar su cuadro financiero



Redacción

La Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo del Campo de Montiel y Campo de Calatrava 'Tierras de Libertad', en su reunión del mes de abril, aprobó la solicitud a la Dirección General de Desarrollo Rural de la aprobación de la proposición de su nuevo cuadro financiero.

Según informó esta entidad en nota de prensa, dada la demanda de proyectos en diversas medidas que no poseían financiación posible y debido a la escasa dotación financiera de estas medidas, se necesitaba una modificación del cuadro financiero para ajustar las medidas a estas demandas.

Por tanto, el nuevo cuadro financiero quedaría así:

- Diversificación hacia actividades no agrícolas, 30.000 euros.
- Creación y desarrollo de microempresas, 682.386 euros.
- Fomento de actividades turísticas, 822.454,36 euros.
- Servicios básicos para la economía y población rural, 408.973,75 euros.
- Renovación y desarrollo de poblaciones rurales, 69.196,39 euros.
- Conservación y mejora del patrimonio rural, 39.787,50 euros.
- Formación e información, 64.342,32 euros.
- Adquisición de capacidades, 41.483,68 euros.
- Cooperación, 44.174 euros.
- Costes de funcionamiento, adquisición de capacidades y animación, 550.700 euros.

El total de este cuadro supone una cifra de 2.753.498 euros.

Asimismo, se informó de que hasta abril se habían presentado 55 proyectos en las diferentes medidas, por una inversión total aproximada de nueve millones de euros.

Proyectos de cooperación

Por otro lado, se informó del estado de los proyectos de cooperación que esta Asociación está desarrollando, tanto a través del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, como dentro del eje Leader 2007/2013.

Uno de ellos es EURENERS 2, que pretende impulsar el desarrollo económico y social de los territorios a través de un plan de trabajo de cooperación relacionado con la promoción de las energías renovables y del ahorro y la eficiencia energética. Además del colectivo ciudadrealdeño, son socios colaboradores entidades análogas de Navarra, Jaén, Murcia, Gerona y Barcelona.

Dentro de este apartado, los representantes de Tierras de Libertad y tras un debate, aprobaron las bases para la contratación de un técnico de medio ambiente para la Asociación.

Otro de estos proyectos de cooperación se denomina 'Influencia y Aprovechamiento de la Biomasa Rural', en el sector primario y la transformación. Este otro proyecto de cooperación tiene el mismo interés que el anteriormente referido, aunque mirando al tejido empresarial conformado en su mayoría por industria agroalimentaria, actividad agrícola, ganadera y forestal. Participan, junto a 'Tierras de Liber-

dad', colectivos análogos de Navarra, Canarias, Huelva, Jaén, Barcelona y Gerona.

Y el Proyecto 'New TIC', persigue intercambiar conocimientos y aprendizaje en el campo de las tecnologías de la información y la comunicación, profundizando en infraestructuras, formación y servicios. Participan varios colectivos de la provincia ciudadrealdeña y Castilla-La Mancha, Extremadura o Andalucía.

Por otro lado, 'Territorio Ordinum' quiere mejorar la posición y diferenciación de las comarcas participantes como destinos turísticos culturales y fomentando el autoempleo en el sector del turismo cultural-espiritual. También persigue la mejora del conocimiento y la conservación del patrimonio común, tangible e intangible, relacionado con las ordenes militares y de caballería. Participan diversas asociaciones de la Península Ibérica.

Y en cuanto al programa denominado 'Oro Líquido', que persigue la cooperación entre territorios para el desarrollo de acciones destinadas a la valorización y promoción del aceite de oliva virgen acogida a una denominación de origen. En este caso, colaboran la Asociación para el Desarrollo Integral de Sierra de Gata, el Consorcio Centro de Desarrollo Rural La Serena, la Asociación de Desarrollo del Campo de Montiel y Campo de Calatrava 'Tierras de Libertad', el Centro de Desarrollo Rural Alcarria Conquense y también la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava.

Cooperación transaccional

Representantes de la Asociación 'Tierras de Libertad' participaron a finales de febrero en unas reuniones de trabajo en la ciudad portuguesa de Tomar, para la firma de un protocolo de cooperación transaccional donde se definen las responsabilidades respectivas en la elaboración y ejecución del Proyecto de Cooperación 'Territoria Ordinum'. Este programa gira en torno al desarrollo rural, el turismo cultural y el patrimonio de las ordenes militares y de caballería. Su contenido fue redactado por los miembros que conforman este proyecto de cooperación: ADIRN, Associação para o Desenvolvimento Integrado do Ribatejo Norte; Asociación para el desarrollo del Campo de Calatrava; Asociación para el desarrollo de Gúdar-Javalambre y Maestrazgo; Asociación para el desarrollo de la Macha Norte de Ciudad Real; y Asociación 'Tierras de Libertad'. se han intercambiado experiencias sobre la valorización del patrimonio histórico y cultural vinculado a las órdenes militares y de caballería.

Acuerdos anteriores

En marzo, la Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo del Campo de Montiel y Campo de Calatrava 'Tierras de Libertad' daba luz verde a la publicación del procedimiento de gestión para recepción, registro y tratamiento de las solicitudes de ayudas del Eje 4º del Programa de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha, entre 2007 y 2013. El documento aludido se encuentra en la web de la Asociación, www.tierrasdelibertad.com. Se aprobaron también once proyectos con una propuesta de subvención por importe de 739.942,86 euros, y una inversión prevista de 1.632.990,23, euros. Los proyectos tenían que ver con la creación y el desarrollo de microempresas; el fomento de actividades turísticas; los servicios básicos para la economía y la población rural; y la renovación y desarrollo de poblaciones rurales. La aprobación de estos primeros fondos del Leader 2007-2013 pretende apoyar a los emprendedores de la comarca y a iniciativas institucionales.